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今年 9 月，中央文明办将对杭州开展全国文明城市测评

复查工作。富阳文明城市复评迎检工作成效如何？8 月 23

日上午，区委常委、宣传部长夏芬来到富春街道春晖社区检查

指导全国文明城市复评迎检工作。

富阳推出保洁市场化举措，专业的事交给专业的人去做

春晖社区：整治“牛皮癣”，我们在行动
——集美物业管理有限公司保洁工作成效显著

夏芬部长一行来到春晖社区办公场所，

查看了社区各场室设备及布置情况，详细翻

看了相关台账资料，听取了春晖社区书记蒋

微对做好文明复评迎检工作的介绍。为做好

全国文明城市复评迎检工作，春晖社区做到

了组织架构常态化、工作责任网格化、创建工

作制度化、文明氛围多样化、载体内容活动

化。在检查社区办公场所后，夏芬部长实地

到迎春路区块进行了检查指导，夏部长从小

区的环境卫生、垃圾的分类处置、电瓶车充

电、小区的文明迎检氛围等方面进行了详细

了解和检查。

夏芬部长强调：要按照全区统一部署，社

区一定细而又细地把文明城市复评迎检工作

做扎实、做到位，突出“准、细、实”,以更加精

准的措施提高城市文明程度，以高度的紧迫

感、责任感，撸起袖子加油干，坚决打好打赢

这场硬仗，确保高分通过，并以此为契机推动

文明创建抓常抓长、长管常严、常态长效，不

仅为杭州蝉联荣誉，更为杭州城市文明程度

的持续提升作出富阳应有的贡献。

保洁员与“牛皮癣”
打起了“持久战”

为做好全国文明城市复评迎检工作，春

晖社区已经积极行动起来，做到组织架构常

态化、工作责任网格化、创建工作制度化、文

明氛围多样化、载体内容活动化。今年年初，

杭州集美物业管理有限公司入驻春晖社区，

负责社区环境卫生。全体员工认真负责，采

取多种有效措施，积极做好社区环境卫生工

作，给居民提供一个干净整洁的良好环境。

不过，最令人头疼的“牛皮癣”问题依旧存在，

即使社区加强了这方面的管理，还难免有“漏

网之鱼”，辛勤的保洁员们不得不每天与这些

“牛皮癣”打起了“持久战”。

保洁员李师傅在春晖社区做了十几年卫

生工作了，今年年初集美物业入驻该社区后，

他也加入到了集美公司，继续为春晖社区工

作。日前，笔者跟随李师傅在社区里参观。

笔者看到，社区里许多地方都有“牛皮藓”张

贴过的痕迹。“只要一个晚上，楼道里就会被

贴上各种广告，大到 A4 纸，小到名片，五花

八门。”李师傅说，“像大的彩页还好，基本上

是挂在楼道或塞在铁门上，保洁人员可以随

手拿掉。那些用固体胶甚至双面胶粘着的，

清理时就会很麻烦。”

李师傅指着一处刚被清理掉的地方说，

这里原先张贴了一张水电装修的广告单。李

师傅说：“这样的广告张贴得比较牢固，保洁

人员不用清理工具是没有办法清理掉的。遇

到这样的情况，保洁人员通常会用温水先浇

一遍，再用铲子一点点清理掉。像印在墙面

上的，如果及时发现，还能用抹布抹掉，时间

一长，也只能用涂料在上面再涂一层遮盖

掉。”

业主积极配合
共同建设环境整洁的美好社区

在一处楼道里，笔者看见这些“牛皮癣”

很多被贴在了墙面上，最大的有学生课桌桌

面那么大，这些“牛皮癣”都是一个晚上的产

物。由于大部分“牛皮癣”背面刷满了胶水，

清除起来比较困难。

李师傅拿来了一把铲子，同时拎来了一

桶水，现场示范起了如何清除“牛皮癣”。只

见李师傅把“牛皮癣”用水涂湿之后，再用铲

子反复清理才渐渐清理掉，为了不损坏墙面，

力道还需要拿捏得非常精准。李师傅说，对

于一些名片大小的“牛皮癣”，有些只需要轻

轻一撕就可以了。而大部分“牛皮癣”，清理

起来都比较困难。

李师傅说，在清理“牛皮癣”的过程中，大

部分业主还是很支持的，但也有个别业主不

是很配合：“有一次我们正打算清理贴在业主

家防盗门上的牛皮癣时，业主生怕我们会损

坏防盗门，不肯配合，拒绝我们清理。我们只

好和业主商量，好说歹说，最后总算与业主一

起完成了清理工作。”李师傅说，在工作中，他

们也经常会遇到来贴“牛皮癣”的人。有的人

脸皮薄，说他一下就走了。但有的呢，不管你

怎么说，他还是会再找时间绕回来贴。为此，

我们保洁人员也商量过，遇到这样的人就报

警处理。为了他们自己的个人利益，破坏环

境卫生，这样的行为我们当然要坚决抵制。

李师傅说，他们也非常希望业主能注意

一些小节。比如，社区里许多业主在开车前，

会随手把塞在车身上的广告单扔到地上，这

不仅影响了社区环境，还加大了保洁人员的

工作负担。为此，他呼吁业主们能随手把这

些广告单扔进垃圾箱，大家一起来建设我们

干净整洁、温馨和谐的社区。

政府花钱买服务
保洁公司“一肩挑”

2016 年 12 月 22 日，富阳召开城乡环境

大提升攻坚行动动员大会。从那以后，富阳

各地齐抓共管，城乡联动，从最基本的扫地清

洁开始，迅速掀起“环境革命”热潮。

富阳城区的春秋园公园内的绿地，以前

是由园管局负责保洁，春秋园公园外面则由

社区负责保洁。这样交叉的保洁作业状况，

一直困扰着城区保洁工作的提升。今年年

初，富阳城区除去企事业单位、封闭式小区等

单位的内部卫生以外，将其他的公共用地的

环卫保洁工作实行环卫一体化管理。富春街

道下设的社区保洁工作，也逐步实现了环卫

一体化管理。

“专业的事交给专业的人去做，为了推进

保洁工作长效管理机制，政府出钱购买服。

在推行环卫处一体化管理的前期，将富春街

道下设的 22 个社区的保洁工作进行公开招

投标，然后由中标成功的保洁公司负责所在

社区内环境卫生的保洁工作。”环卫处负责人

说。

集美物业就是中标成功的保洁公司之

一。据了解，集美物业管理有限公司成立于

2008 年，主要经营道路街巷清扫保洁、公厕

保洁、垃圾清运、物业管理、园林绿化养护等

业务。目前，公司已经通过ISO等多项认证，

取得杭州市环卫企业乙级资质，多年来连续

获得市、区级先进集体荣誉称号。公司拥有

强大的机械化作业能力。现有机械作业车辆

（洒水车、机扫车、多功能清扫车、油污冲洗设

等）二十余辆。拥有一支善于管理、技术精

湛、责任心强、肯于吃苦、乐于奉献的高素质

专业队伍。公司员工百余人，所有员工都经

上岗培训，全部通过从业资格培训考核。有

市、区级优秀城市美容师、十佳城市美容师、

优秀星级保洁员等各类专业技术骨干 20 余

人，成绩优异。“政府把环境卫生交给市场，必

然对保洁公司有着更高的要求。实行情况也

是如此，区环卫处对中标的保洁公司也有着

相关考核。为此，公司要求每位员工在完成

自己本职工作后，还要相互监督，把做得不足

的地方及时检查出来，加以改正。”集美物业

项目经理黄芬芬说，“在这里也要感谢富阳区

政府对我们的大力支持，我们也将继续努力，

为富阳的环境卫生出力！”

张京


